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Моя собеседница – На-
талья Михайловна Мараева. 
Она является членом Куле-
бакской  городской органи-
зации. Наш разговор начался 
с вопроса о том, как всё на-
чалось.

– Шесть лет назад с Татья-
ной Андреевной Шеиной мы ре-
шили создать страницу в соци-
альной сети. Первоначальной 
целью было информирование 
членов  ВОИ о различных ме-
роприятиях, о новых законах, 
льготах… Собирали их мы в 
новостных каналах и выклады-
вали на странице. Постепенно 
уяснили, что нужно двигаться 
вперёд, строить информацион-
ную составляющую – контент. С 
оформлением странички помог 
разобраться  Владимир Фёдо-
рович Чернов,  в прошлом глав-
ный редактор газеты «Кулебак-
ский металлист». Кое-что он 
преподал нам из своей журна-
листской практики. Постоянно 
у нас появлялись расширенные 
репортажики с интересных ме-
роприятий. Выкладывали  фо-
тографии с небольшими ком-
ментариями. Участники группы 
стали чаще выражать своё 
мнение. Поддерживать активи-
стов лайками, советами. Знако-
миться с творчеством нашего 
сообщества. 

Правильно говорится, что 
лучше один раз увидеть, чем 
сто раз услышать. На нашей 
странице можно узнать подроб-
но о том, как и чем живёт Куле-
бакское общество инвалидов. 
Так,  очень зрелищно прошёл 
фестиваль цветов на площади 
Победы. Это традиционно ста-
новится самым ярким летним 
событием. На фото – прекрас-
ные букеты и цветочные компо-
зиции, представленные участ-
никами. В этот раз мероприятие 
было посвящено  90-летию  го-
рода, а ещё и специальной во-
енной операции на Украине. 
Праздновали 19 августа  Яблоч-
ный Спас. Заведующая библио-
текой Татьяна  Валерьевна  
Дрешина  познакомила гостей 
с историей этого народного 
праздника, рассказала о при-
метах, обычаях. Кстати, у него 
есть и другое название – Пре-
ображение Господне. После бе-
седы последовали викторины, 
угощение, песни. 

Èíòåðíåò ñòðåìèòåëüíî âîðâàëñÿ â íàøó 
æèçíü. Äàæå èçìåíèë ïðèâû÷íûå ïðåäñòàâëå-
íèÿ î ìèðå. Íó à êàê æå áûòü ïîæèëûì ëþäÿì? 
Êîíå÷íî æå, îí äàёò ðàäîñòü îáùåíèÿ. À åùё 
âîçìîæíîñòü íàéòè ëþäåé ñ îäèíàêîâûìè óâ-
ëå÷åíèÿìè. Óçíàòü ÷òî-òî íîâîå. È íåâàæíî, 
÷òî ñîáåñåäíèêè íàõîäÿòñÿ çà òûñÿ÷è êèëî-
ìåòðîâ äðóã îò äðóãà. Ñ ïîìîùüþ èíòåðíåòà 
îíè óçíàþò íîâîñòè ìãíîâåííî, îáúåäèíÿþòñÿ 
â ãðóïïû ïî èíòåðåñàì. Ñëîâîì, ïðîäîëæàþò 
âåñòè àêòèâíóþ æèçíü,  íå ÷óâñòâóÿ ñåáÿ îãðà-
íè÷åííûìè è îäèíîêèìè. 
Íàâåðíîå, «Îäíîêëàññíèêè» – ñàìàÿ ïîïóëÿð-
íàÿ ñîöèàëüíàÿ ñåòü ñðåäè âîçðàñòíûõ ïîëü-
çîâàòåëåé. Òàê, â ãîðîäå Êóëåáàêè Íèæåãî-
ðîäñêîé îáëàñòè, ñ íàñåëåíèåì ÷óòü áîëåå 30 
òûñÿ÷, ïðàêòè÷åñêè êàæäàÿ ïåðâè÷íàÿ îðãàíè-
çàöèÿ ÂÎÈ, à âñåãî èõ 43, èìååò ñâîþ ñòðàíè÷-
êó â ñîöèàëüíîé ñåòè! Ïðàâäà, çäîðîâî? Ñå-
ãîäíÿ ðå÷ü ïîéäёò î íåêîòîðûõ òàêèõ ãðóïïàõ.

Спортивные мероприятия, 
занятия клуба «Скандинавская 
ходьба».  Спортивный инвен-
тарь купили на выигранный 
президентский грант в 2018 
году.  Об этом и о многом дру-
гом  можно прочитать на нашей 
страничке.

Какие задачи ставим перед 
собой на ближайшее будущее? 
Во-первых, планируем создать 
свой сайт. Это позволит нам 
оперативно решать вопросы. 
Делиться опытом с другими 
группами.

– Спасибо за вашу рабо-
ту и  интересный рассказ. Ну 
а наша газета  желает новых 
творческих идей и осущест-
вления самых смелых заду-
мок.

Продолжаем знакомить 
вас, дорогие читатели, с ин-
тернет-страницами мест-
ных ВОИ. Привлекает сайт 
и первичной организации 
№20. Ведёт её председа-
тель одной из первичных 
организаций Кулебакской ГО 

ВОИ  Михаил Мезенцев. Мо-
лодой, энергичный, он сумел 
объединить членов ВОИ, 
ещё больше сплотить их за 
сравнительно небольшой 
период времени. 

– Какова цель вашей ра-
боты? Какие рубрики счита-
ете наиболее важными для 
ваших подписчиков? 

– Общение, обсуждение 
новостей, информация о пред-
стоящих мероприятиях – ради 
этого и существует наша стра-
ница. Мой любимый проект – 
«Ревизорино». Именно ему я 
посвящаю большую часть сво-
его времени. 

– Почему он так популя-
рен и кому адресован?

– Целью этого проекта яв-
ляется выявление проблем на-
шего города, которые не реша-
ются своевременно. Отсутствие 
ограждений на территории, где 
ведутся строительные работы. 
Огромные ямы, оставленные 
на местах передвижения пе-
шеходов. «Не говорящие» све-

тофоры для пешеходов.  Мост, 
находящийся в аварийном сос-
тоянии и многое другое. Всё это 
создаёт опасность для передви-
жения слепых и слабовидящих. 
Когда я только начинал работу 
над проектом, мне приходилось 
искать такие места. Сейчас к 
поиску активно подключились 
и  подписчики. Данная инфор-
мация адресована структурам, 
ответственным за эти объекты. 
Представители администрации 
заходят на страницу, мы актив-
но сотрудничаем.

– Меня привлекла ваша  
рубрика «Доступная среда». 
Расскажите о ней.

– Невозможность доступа 
к объектам социальной инфра-
структуры лишает людей с ОВЗ 
свободы передвижения. Хочет-
ся, чтобы они  могли самосто-
ятельно добраться до нужного 
объекта и передвигаться внутри 
здания. Ведь наш город – это 
наш дом, и проживание в нём 
должно быть комфортным для 
всех жителей без исключения.

–  Какие ещё рубрики ин-
тересны для ваших подпис-
чиков, как вы считаете?

–  «КиноПоказ» – в ней со-
браны фильмы, так или иначе 
связанные с людьми с ОВЗ. 
Помимо этих рубрик, я регуляр-
но выкладываю информацию 
о спортивных мероприятиях, 
в которых принимают участие 
члены нашей п/о, о мероприя-
тиях, проводимых с библиоте-
ками и с группой «Милосердие» 
от Кулебакского Благочиния, 
Выксунской Епархии, Нижего-
родской Митрополии, храма во 
имя Св. Николая, о новых зако-
нах и льготах для инвалидов. И 
многое-многое другое, о чём хо-
тят узнать мои подписчики. Ча-
сто они сами предлагают темы, 
которые мы все вместе обсуж-
даем. Также большой вклад в 
работу вносит мой заместитель 
Ольга Тулякова.

– Спасибо вам за нерав-
нодушную позицию, за инте-
ресные темы. Уверена, что 
на вашей странице появится 
ещё больше интересной и 
нужной информации.

В заключение мы бесе-
дуем с Лидией Алексеевной 
Рубцовой, заместителем 
председателя первичной 
организации ВОИ  № 13  Ку-

лебак, бессменной ведущей 
страницы. Сама организа-
ция находится в рабочем по-
сёлке Гремячево с населени-
ем около пяти тысяч. 

– Лидия Алексеевна, ва-
шей странице  – 10 лет! С чего 
начинали работу, кто помо-
гал?

– Страница в ОК – полно-
стью моя инициатива. Я реши-
ла  информировать своих под-
писчиков о самом интересном 
и важном, что происходило  в 
нашем обществе. Со временем  
количество рубрик увеличилось 
благодаря активным участни-
кам

– Какие  темы привлекают 
к себе наибольшее внимание 
ваших подписчиков?

– Поздравления юбиляров – 
самая необходимая и душевная 
рубрика на протяжении многих 
лет. Ведь у нас много пожилых 
людей, которые в силу возраста 
и болезней не выходят из дома. 
Тем ценнее для них внимание. 
Полезные советы по питанию, 
лечению тоже актуальны для 
всех участников. Прошёл кон-
курс рассказов и стихов о Ве-
ликой Отечественной войне. 
На постоянной основе рабо-
тает литературный клуб «Твоё 
слово».  Большое количество 
заметок присылают на почту 
наши подписчики. Делятся ин-
тересной информацией, уча-
ствуют в обсуждении новостей. 
Недавно на странице активно 
комментировали заметку о селе 
Кутузовка, в котором находится 
памятник градостроительства и 
архитектуры – архитектурный 
ансамбль Кутузовского Богоро-
дицкого монастыря. В общем, 
жизнь, что называется, кипит! 

– Спасибо большое. Успе-
хов вам и новых тем!

Я ещё раз просматриваю 
страницы Кулебакских органи-
заций ВОИ. Такие разные по со-
держанию, они наполнены энер-
гией и теплом их участников. 
Всё-таки здорово, что есть 
электронная страница, на ко-
торую можно зайти в любое 
время, встретить знакомых, 
узнать последние новости или 
просто вместе помолчать. На-
верное, в этом и заключается 
главная польза интернета для 
пожилых людей.

     Любовь ЗАРЕЧНЕВА

Ограничения снимает интернет

Нижегородский инва-ресурс.  Делаем мир доступнее


